

DIARIO DE ACONTECIMIENTOS MUNDIALES DURANTE LOS MESES DE JULIO, AGOSTO Y SEPTIEMBRE DE 1960

ALEMANIA FEDERAL. 13 julio.—El embajador alemán en Moscú recibe una nota soviética acusando a la República Federal de complicidad en la intervención militar belga en el Congo.

15 julio.—En respuesta a la declaración soviética del día 13, el Gobierno Federal, en una nota entregada al Gobierno de la U. R. S. S., rechaza enérgicamente la acusación.

20 julio.—En nota entregada al embajador alemán en Moscú, el Gobierno soviético informa que el armar a la Bundeswehr con proyectiles «Polaris» sería contrario a los acuerdos internacionales y podría acarrear graves consecuencias.

27 julio.—Nota polaca sobre las fronteras occidentales (v. Polonia).

29 julio.—Llega a París el canciller Adenauer, que se entrevista con el general De Gaulle. Posteriormente llegó a París el ministro federal de Defensa, Strauss.

10 agosto.—Llega a Bonn el primer ministro británico, Macmillan, que se entrevista con el canciller Adenauer tratando diferentes temas de alta política.

11 agosto.—El comunicado oficial de las entrevistas Adenauer-Macmillan dice que ambos estadistas están totalmente de acuerdo sobre los grandes objetivos que deben ser alcanzados en interés de Europa y del mundo libre.

31 agosto.—Las autoridades orientales cierran las fronteras del Berlín occidental.

2 septiembre.—El canciller Adenauer se entrevista con el jefe del Gobierno italiano, Fanfani, en Verese.

5 septiembre.—El encargado de Negocios soviético en Londres, Loginov, formula al lord del Sello Privado, Heat, una seria advertencia de su Gobierno sobre los peligros que entraña armar a la Bundeswehr con proyectiles «Polaris» (v. Gran Bretaña). Cesan las restricciones al tráfico hacia Berlín-Este impuestas el día 31.

8 septiembre.—El Gobierno de la República Democrática alemana prohíbe a los habitantes de Alemania occidental que pasen al Berlín-Este sin un permiso especial.

12 septiembre.—Los comandantes occidentales protestan ante el soviético, de las restricciones impuestas al tráfico.

13 septiembre.—El comandante soviético de Berlín rechaza la protesta de sus colegas occidentales.

Protesta soviética por el «mal empleo» por parte de los aliados de los corredores aéreos que conducen a Berlín.

14 septiembre.—Las tres potencias occidentales rechazan la protesta soviética presentada el día anterior.

23 septiembre.—Terminadas las negociaciones franco-alemanas se hace público en Bonn que se ha llegado a un acuerdo en virtud del cual el Ejército alemán dispondrá en Francia de terrenos de ejercicios y depósitos de aprovisionamiento.

27 septiembre.—Un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores comunica que Bonn va a pedir a la Unión Europea Occidental que eleve el tonelaje máximo permitido para sus navíos de guerra de 3.000 a 6.000 toneladas.

CONFERENCIA SOBRE LA SUSPENSIÓN DE LAS PRUEBAS DE LAS ARMAS NUCLEARES. 27 septiembre.—El comunicado que ha enviado a la Prensa la 247 Reunión de la Conferencia Anglo-Americana-Soviética dice que la Delegación de los Estados Unidos ha presentado un informe refiriéndose a la moratoria sobre los ensayos subterráneos de armas nucleares de débil potencia, que comenzaría en el momento de la firma de un tratado.

ARGENTINA. 1 julio.—El presidente Frondizi llega a Holanda en visita oficial.

4 julio.—Llega a Londres el presidente Frondizi.

5 julio.—El Gobierno israelí entrega al de la Argentina una nota contestando la demanda argentina referente a las reparaciones a conceder como consecuencia del rapto de Eichmann. No se alude a la devolución del prisionero.

7 julio.—Llega a Madrid el presidente Frondizi. Fué recibido por el Jefe del Estado español y el Gobierno en pleno.

10 julio.—Terminada su visita a España, regresa a Buenos Aires el presidente Frondizi.

14 julio.—En nota entregada a La Habana, el Gobierno argentino informa al de Cuba que está gravemente preocupado por las amenazas comunistas de intervención en los asuntos del continente americano.

22 julio.—El embajador israelí en Buenos Aires, ha sido declarado persona no grata y se le ha dado un plazo para que abandone la Argentina.

29 julio.—El Gobierno argentino publica el texto de un mensaje del jefe del Gobierno soviético, Jrushev, al presidente Frondizi acerca del desarme general y completo.

4 agosto.—Un comunicado conjunto argentino-israelí pone fin a las diferencias surgidas a consecuencia del secuestro de Eichmann.

AUSTRIA. 7 julio.—Austria ha pedido oficialmente la inscripción del «problema de la minoría austríaca en Italia», o problema del Alto Adigio, en el orden del día de la próxima Asamblea General de las Naciones Unidas.

Terminan las conversaciones económicas entre Austria y la U. R. S. S.

Los embajadores de Estados Unidos y Alemania Federal exponen sus quejas por los ataques del Jefe del Gobierno soviético en el curso de su viaje a Austria.

8 julio.—En una conferencia de prensa, Jruschev amenaza con una paz separada entre la U. R. S. S. y la República Democrática alemana.

Terminada su visita, Jruschev marcha a su país.

La U. R. S. S. acuerda reducir sustancialmente las entregas de petróleo que el Gobierno austríaco estaba obligado a entregarle desde el fin de la guerra.

BELGICA. 1 julio.—Regresa a Bruselas el rey Balduino, procedente de Leopoldville, después de asistir a los actos de la independencia congolese.

6 julio.—Se amotinan las tropas congoleseas, que atacan a los habitantes blancos en todo el territorio de la República del Congo.

8 julio.—Ante la caótica situación imperante en el Congo, el Gobierno belga decide enviar tropas a dicho país.

10 julio.—Paracaidistas belgas restablecen el orden en dos ciudades congoleseas.

13 julio.—Paracaidistas belgas ocupan Leopoldville.

El Gobierno congolés denuncia la intervención militar belga como un acto de agresión.

La Unión Soviética protesta contra la intervención belga en el Congo (v. Unión Soviética).

14 julio.—El Consejo de Seguridad de la O. N. U. aprueba una resolución pidiendo la retirada de las tropas belgas del Congo (v. Organización de las Naciones Unidas). El Gobierno belga acepta la resolución aprobada por el Consejo de Seguridad. El jefe del Gobierno congolés anuncia la ruptura de relaciones con Bélgica.

15 julio.—El Gobierno belga rechaza la nota soviética del día 13.

17 julio.—El representante permanente de Bélgica en la O. N. U. dirige una carta al secretario general de la Organización solicitando el nombramiento de una comisión investigadora de los acontecimientos que produjeron la sublevación de la fuerza pública congolese.

22 julio.—El debate del Consejo de Seguridad de la O. N. U. sobre el Congo termina con la aprobación de una propuesta tunecino-congolese que solicita la evacuación de las fuerzas belgas a la llegada de contingentes de la O. N. U. No se aprueba la propuesta belga de nombramiento de una comisión investigadora (v. Organización de las Naciones Unidas).

27 julio.—Llega a Bruselas el secretario general de la O. N. U., Hammarskjöld, que se entrevista con el ministro de Asuntos Exteriores y el representante permanente de Bélgica en la O. N. U. También fué recibido por el rey Balduino.

29 julio.—El ministro de Defensa anuncia la llegada a Bruselas de los primeros contingentes de tropas repatriadas del Congo y anuncia que se está poniendo en práctica un método gradual de retirada de las fuerzas.

5 agosto.—El Gobierno soviético hace pública una violenta declaración contra la acción belga en el Congo.

6 agosto.—Nota belga a Moscú protestando contra la declaración soviética.

7 agosto.—La Embajada de Bélgica en Moscú entrega una nota belga que responde a la declaración del Gobierno soviético del día 5 en la que reprocha a Moscú hacerse eco de calumniosas informaciones relativas a excesos belgas.

9 agosto.—El Consejo de Seguridad de la O. N. U. aprueba una resolución por la que se invita a Bélgica a retirar sus tropas de Katanga.

El jefe del Gobierno belga declara que su país acepta la resolución de la Organización de las Naciones Unidas.

Moscú devuelve la nota belga del día 6 por considerar que está redactada «en términos groseros que no encajan en las costumbres diplomáticas».

13 septiembre.—Llega a París el jefe del Gobierno belga y el ministro de Asuntos Exteriores. Celebraron conversaciones con el Presidente De Gaulle. El ministro belga de Asuntos Exteriores declaró que le preocupaban sus tradicionales relaciones con Gran Bretaña y que las fuerzas americanas son indispensables en Europa.

BIRMANIA. 22 agosto.—El jefe del Gobierno birmano anuncia que se ha llegado a un acuerdo con la China Popular en torno a ciertas zonas fronterizas que serán cedidas a Birmania.

CAMBOYA. 3 julio.—El príncipe Norodom Sihanuk declara que si los Estados Unidos no modifican su política en el sureste asiático el Gobierno camboyano está dispuesto a pedir armas a la China comunista y a la U. R. S. S.

COLOMBIA. 21 julio.—El Presidente de Colombia, Lleras Camargo, en su mensaje sobre el Estado de la Unión, denuncia a la U. R. S. S. por sus amenazas de ingerencia en el Hemisferio occidental.

CONGO. 4 julio.—Se producen violentos incidentes en Cocquilhatville.

5 julio. Graves desórdenes en Budufun, produciéndose 22 muertos.

Se produce un grave mitín en las tropas congoleesas. Los soldados exigen la destitución de los oficiales europeos y la africanización del Ejército. Dimite el general belga Janssens, jefe de las fuerzas armadas.

6 julio.—Los amotinados atacan a los europeos y sus familias en todo el país.

7 julio.—El Consejo de Seguridad de la O. N. U. aprueba por unanimidad una resolución recomendando la admisión de la República del Congo en las Naciones Unidas.

8 julio.—Ante la trágica situación imperante, millares de europeos buscan refugio en el Congo francés.

10 julio.—Paracaidistas belgas restablecen el orden en dos ciudades congoleesas.

El jefe del Gobierno, Lumumba, protesta enérgicamente contra el envío de tropas belgas al Congo.

11 julio.—La provincia de Katanga se declara independiente.

El Gobierno central pide técnicos militares, a la O.N.U.
Prosiguen las violencias contra la población blanca.

12 julio.—El consejo de ministros del Congo pide a los Estados Unidos el envío de tropas americanas bajo los auspicios de la O.N.U.

13 julio.—Paracaidistas belgas ocupan Leopoldville poniendo a salvo a 1.200 europeos cercados por las fuerzas congoleesas amotinadas.

El Gobierno congolés pide a Ghana el envío de fuerzas armadas.

El Gobierno congolés denuncia la intervención militar belga como un acto de agresión.

La U. R. S. S. protesta de la intervención belga en el Congo (v. *Unión Soviética*).

El jefe del Gobierno provisional de Katanga, Tschombe, confirma la decisión de Katanga de separarse del resto del Congo y proclamarse independiente.

Eisenhower decide no enviar tropas americanas al Congo (v. *Estados Unidos*).

14 julio.—El Consejo de Seguridad de la O.N.U. aprueba una resolución pidiendo la retirada de tropas belgas del Congo y el envío de fuerzas internacionales bajo el mando de la O.N.U.

El jefe del Gobierno, Lumumba, anuncia la ruptura de relaciones con Bélgica.

El jefe del Gobierno de Katanga declara que no admitirá fuerzas de la O.N.U. en su territorio.

15 julio.—Llegan al Congo los primeros contingentes militares de la O.N.U. (300 tunecinos y 80 ghaneses).

18 julio.—Lumumba dirige una carta al secretario general adjunto de la O.N.U. Bunche, en la que declara que pedirá ayuda a la Unión Soviética en el caso de que no se obligue a las tropas belgas a abandonar el Congo antes de mañana.

20 julio.—Lumumba reitera su ultimátum, aunque atenuado. Dice que acudiría a la ayuda soviética en el caso de que la O.N.U. no actuase rápida y satisfactoriamente.

Lumumba solicita el envío urgente de tropas de la O.N.U. a Katanga.

24 julio.—Lumumba llega a Nueva York, después de haber pasado seis horas en Londres, donde se entrevistó con el subsecretario del Foreign Office.

Termina la evacuación de las tropas belgas de Leopoldville.

27 julio.—Comunicado conjunto de las conversaciones Hammarskjold-Lumumba (v. *Organización de las Naciones Unidas*).

28 julio.—Llega a Leopoldville el secretario general de la O.N.U.

29 julio.—Lumumba llega al Canadá en visita oficial.

Comunicado conjunto de las entrevistas Herter-Lumumba (v. *Estados Unidos*).

31 julio.—Severa advertencia de la U. R. S. S. sobre el Congo (v. *Unión Soviética*).

1 agosto.—Lumumba declara en la sede de la O.N.U. que la acción de ese Organismo debe consolidarse en Katanga.

Las tropas belgas evacuan Coquilhatville, Luluaburg y otros puntos.

2 agosto.—En Leopoldville, Hammarskjold confirma la marcha el viernes a Katanga de Ralph Bunche y el envío el sábado del primer contingente de tropas de la O.N.U. a dicho territorio.

En Elisabethville, Tschombe declara que el Gobierno de Katanga está dispuesto a entrar en una Confederación.

3 agosto.—El Gobierno de Katanga se opondrá por la fuerza a la entrada de tropas internacionales de la O.N.U. en su territorio. Tschombe pide que vaya Bunche a entrevistarse con él antes de que ocurra una catástrofe.

El Gobierno de Katanga decreta la movilización general.

Lumumba llega a Túnez. Se entrevistó en Monastir con el presidente Burguiiba.

Ante las declaraciones de Tschombe, Hammarskjöld concreta que el envío de tropas de la O.N.U. a Katanga no significa una ingerencia en sus asuntos internos puesto que tales tropas sólo defienden los principios de la Organización. Anuncia que su adjunto Bunche, marchará a Elisabethville mañana.

Las tropas belgas se han retirado totalmente de las provincias congoleesas de Leopoldville, Ecuador y Oriental.

4 agosto.—Lumumba llega a Rabat donde celebra una entrevista con Mohamed V.

Llega a Elisabethville el secretario adjunto de la O.N.U., Bunche. Se entrevista con el jefe del Gobierno de Katanga, Tschombe. Después de la entrevista Tschombe anuncia que las fuerzas de la O.N.U. no llegarían al día siguiente y que recurrirá al Consejo de Seguridad.

5 agosto.—Después de haber recibido el informe del doctor Bunche, el secretario general de la O.N.U., Hammarskjöld, decide convocar al Consejo de Seguridad para estudiar la cuestión planteada por la posición de Katanga.

El Parlamento katangés aprueba la Constitución independiente del Estado.

Violenta declaración soviética sobre el Congo (v. Unión Soviética).

6 agosto.—Lumumba se entrevista en Conakry con el presidente de Guinea. Desde dicha capital envía un telegrama al presidente congolés Kasavubu, en el que pide que reúna al Gobierno para renunciar a los servicios de la O.N.U. en vista de que las tropas internacionales no han sido enviadas a Katanga. Dice que la cuestión de Katanga la resolverá con la ayuda de las tropas de los países africanos, con los que negocia acuerdos y que se hallan dispuestos a ayudarle en esa misión.

7 agosto.—Lumumba llega a Liberia para entrevistarse con el presidente Tubman.

8 agosto.—Procedente de Accra y Lome, llega a Leopoldville, Lumumba.

El Consejo de Seguridad de la O.N.U. se ocupa de la cuestión del Congo (v. Organización de las Naciones Unidas).

La delegación de Katanga en la O.N.U. declara que Katanga desea celebrar un plebiscito supervisado por la O.N.U. para demostrar que su población desea la independencia del resto del Congo.

9 agosto.—Resolución del Consejo de Seguridad sobre el Congo (v. Organización de las Naciones Unidas).

9 agosto.—Bélgica accede a la retirada de sus fuerzas en Katanga.

Katanga acepta la entrada de tropas internacionales de la O.N.U., que no comprenden las de Ghana y Guinea, en su territorio bajo ciertas condiciones.

12 agosto.—Hammarskjöld, con un destacamento de soldados suecos, llega a Elisabethville, siendo recibido cordialmente por Tschombe.

15 agosto.—Conflicto entre Lumumba y Hammarskjöld. Lumumba pide que se retiren de Katanga todas las fuerzas militares no africanas. El secretario general de la O.N.U. convoca otra vez al Consejo de Seguridad y marcha a Nueva York.

18 agosto.—En el aeropuerto de Leopoldville la fuerza pública congoleesa maltrata a 14 militares canadienses pertenecientes a la fuerza de la O.N.U.

El primer ministro canadiense envía una fuerte protesta al jefe del Gobierno, Lumumba, por el incidente del aeropuerto.

19 agosto.—Lumumba reclama que sea desautorizado el secretario general de la O.N.U. y retiradas todas las tropas blancas de las Naciones Unidas.

Varios países africanos, Túnez y Liberia especialmente, declaran que la acción de Lumumba es contraria a los intereses africanos.

25 agosto.—Lumumba inaugura la Conferencia africana de Leopoldville, a la que asisten ocho países.

27 agosto.—Ocho aviadores norteamericanos son agredidos en el Congo.

28 Agosto. Las tropas de Lumumba ocupan Bakwanga, produciéndose sangrientos sucesos.

29 agosto.—Protesta norteamericana al Congo por la agresión a ocho aviadores.

30 agosto.—Salen del Congo las últimas tropas belgas, que se hallaban en Katinga.

31 agosto.— Se clausura la Conferencia africana de Leopoldville.

5 septiembre.—El presidente de la República, Kasavubu, destituye a Lumumba de su cargo de jefe del Gobierno, designando al presidente del Senado, Ileo, para ocupar el cargo.

Lumumba no acepta la destitución de su cargo y dirige una proclama al país diciendo que ha destituido al presidente de la República por «traición a la Patria».

6 septiembre.—La O.N.U. decide suspender radio Leopoldville y asumir el control de todos los aeródromos del Congo.

8 septiembre.—Habiendo obtenido una favorable votación en el Parlamento, Lumumba pide a la O.N.U. que evacue sus tropas del Congo.

13 septiembre.—Por orden de la O.N.U. se procede a la reapertura de radio Leopoldville y de los aeródromos congolese.

14 septiembre.—El coronel Joseph Mobutu se hace cargo del poder «neutralizando» los dos Gobiernos rivales de Lumumba e Ileo.

16 septiembre.—El coronel Mobutu ordena a los funcionarios de las Embajadas soviética y checoslovaca que abandonen el país.

17 septiembre.—Los embajadores de la U.R.S.S. y Checoslovaquia, con el personal a sus órdenes, marchan expulsados del Congo.

18 septiembre.—El coronel Mobutu protesta, ante el representante de la O.N.U. en el Congo, de la conducta de las fuerzas de Ghana, que se inmiscuyen en los asuntos internos del país.

21 septiembre.—El coronel Mobutu declara que ha solicitado de la O.N.U. la retirada de las fuerzas de Guinea y Ghana.

CUBA. 1 julio.—El Gobierno cubano se incauta de las instalaciones de las compañías petrolíferas «Shell», «Esso» y «Texaco».

JULIO COLA ALBERICH

4 julio.—Gran Bretaña presenta una enérgica protesta al Gobierno cubano por la incautación de las instalaciones de la «Shell».

5 julio.—Los Estados Unidos protestan por la incautación de las refinerías de las compañías «Texaco» y «Esso».

8 julio.—Cuba rechaza las protestas norteamericana e inglesa.

11 julio.—Mensaje de Jrushev a Castro, asegurándole la ayuda soviética en sus diferencias con los Estados Unidos.

14 julio.—Argentina, preocupada por la influencia comunista en Cuba (v. Argentina).

17 julio.—El ministro de Defensa, Raúl Castro, llega a Moscú en viaje oficial.

21 julio.—Jrushev promete a Raúl Castro que «la Unión Soviética emplea todos los medios para impedir una intervención militar de los Estados Unidos contra Cuba».

24 julio.—Se firma en La Habana un acuerdo comercial entre la República Popular china y Cuba, por la que aquélla adquiere medio millón de toneladas de azúcar anuales durante cinco años. Ambos países firman, también, un acuerdo de ayuda técnica y científica y otro cultural.

7 agosto.—El Departamento de Estado americano publica un documento acusando al Gobierno de La Habana de ser un instrumento del comunismo y constituir un peligro para la paz en el continente americano.

12 agosto.—El Gobierno español hace constar su indignada protesta por las falsedades y calumnias de Fidel Castro acerca de España (v. España).

4 septiembre.—La China nacionalista decide romper sus relaciones con La Habana a consecuencia de la decisión cubana de reconocer a Pekín.

14 septiembre.—El presidente de Guatemala, Ydígoras, denuncia un intento de invasión de su país, fraguado desde Cuba.

15 septiembre.—Protesta norteamericana por la detención de una funcionaria de su Embajada en La Habana.

16 septiembre.—Cuba y Hungría firman un acuerdo en virtud del cual Hungría facilita a Cuba un crédito de ocho millones de dólares.

CHINA POPULAR. 24 julio.—Firma de varios acuerdos con Cuba (v. Cuba).

2 agosto.—El jefe del Gobierno, Chu-En-Lai, declara que su país propone a los países de Asia y del Pacífico, incluidos los Estados Unidos, la firma de un pacto de no agresión para transformar esa vasta zona en región desatomizada.

Wáshington rechaza la proposición de Chu-En-Lai.

12 agosto.—Protesta india a Pekín por las nuevas incursiones de tropas chinas en las zonas fronterizas.

22 agosto.—Acuerdo fronterizo con Birmania (v. Birmania).

12 septiembre.—Pekín tributa un gran recibimiento al presidente de Guinea Seku Turé.

13 septiembre.—Los presidentes de Guinea y China popular firman tratados de amistad y comercio entre ambas Repúblicas. Guinea recibirá de China un préstamo equivalente a 25 millones de dólares.

22 septiembre.—La China Popular y Nepal, han llegado a un acuerdo para resolver sus disputas fronterizas, según anuncia un comunicado del Gobierno nepalí.

CHIPRE. 15 agosto.—Se proclama solemnemente la independencia de Chipre.

ESPAÑA. 7 julio.—Llega a Madrid el presidente argentino, Frondizi, en visita oficial. Fué recibido por el Jefe del Estado y el Gobierno en pleno. La capital aclamó a ambos jefes de Estado.

Se inaugura en Santander el sexto Congreso Internacional de la Prensa Católica con asistencia de 400 delegados.

8 julio.—Se firma en Madrid un convenio de emigración hispano-argentino.

10 julio.—El presidente Frondizi emprende el regreso a Buenos Aires. Fué despedido por el Jefe del Estado.

11 julio.—Llega a Londres el ministro español de Asuntos Exteriores, Castiella, en visita oficial invitado por su colega británico.

12 julio.—El ministro español de Asuntos Exteriores, Castiella, se entrevista con el jefe del Gobierno británico y el secretario del Foreign Office.

Se firma en Londres un acuerdo cultural hispano-británico.

13 julio.—Termina su visita oficial a Gran Bretaña el ministro de Asuntos Exteriores.

15 julio.—El ministro de Asuntos Exteriores pronuncia unas palabras ante los micrófonos de la B. B. C. en Londres.

17 julio.—Regresa a Madrid el ministro de Asuntos Exteriores.

21 julio.—Marcha a París el ministro de Comercio, Ullastres, para asistir a las reuniones de la O. E. C. E.

28 julio.—España ha pagado al Fondo Monetario Internacional 12.500.000 dólares, es decir el 25 por 100 del incremento de la cuota, cuya cantidad debía ser abonada en cinco anualidades. Esto se debe a la considerable mejora financiera del país.

1 agosto.—El Jefe del Estado felicita al presidente del Dahomey, Maga, con motivo de la declaración de independencia de este país.

4 agosto.—Abandona España la misión naval tailandesa que ha visitado las instalaciones españolas.

12 agosto.—La Oficina de Información Diplomática declara que «El Gobierno español ha tenido conocimiento de las falsedades y calumnias que el jefe del Gobierno cubano se ha permitido expresar contra España y su Jefe de Estado al referirse a las difíciles relaciones del Gobierno de Cuba con la Iglesia Católica». Con tal motivo se hace constar que España no tiene en este momento ningún problema pendiente con Cuba y siempre ha mantenido su especial amistad hacia el pueblo cubano, por lo que expresa su indignada protesta.

14 agosto.—Los ministros de Marina de España, Brasil y Argentina, asisten en Santander a una misa a bordo del crucero «Canarias».

16 agosto.—Los ministros de Marina del Brasil y Argentina complimentan en San Sebastián al Jefe del Estado español.

24 agosto.—Llega a Las Palmas el presidente de Liberia, Tubman.

29 agosto.—En la Conferencia Internacional de la Familia, reunida en la Universidad de Columbia (Nueva York) se acuerda celebrar en Madrid la próxima conferencia anual. Asistió como delegado español el profesor Fraga Iribarne.

23 septiembre.—Durante hora y media permanece en Barajas el presidente de la R. A. U., Gamal Abdel Nasser, en conversación con el Jefe del Estado español. La entrevista, de alta importancia política y diplomática, fué muy cordial y rubrica la estrecha amistad entre ambos pueblos.

25 septiembre.—Marcha a Nueva York, para asistir a las reuniones del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional, el ministro de Comercio, Ullastres.

26 septiembre.—Llega a Nueva York el ministro de Hacienda, que en unión del Comercio participará en las reuniones del Banco Mundial y F. M. I.

Comienza en Madrid la III Reunión Internacional de Meteorología.

28 septiembre.—Los ministros de Hacienda y Comercio, Navarro y Ullstres, pronuncian sendos discursos en la Asamblea del Banco Mundial y del F. M. I., destacando la favorable situación económica en que se halla España.

30 septiembre.—En el Ministerio de Asuntos Exteriores se firma un canje de notas entre los Gobiernos de Estados Unidos y España por las que se dispone el préstamo a la Marina española de dos destructores norteamericanos.

ESTADOS UNIDOS. 2 julio.—Nota a la U. R. S. S. sobre el desarme.

3 julio.—El Congreso norteamericano aprueba una nueva ley azucarera autorizando al presidente de los Estados Unidos para reducir o suprimir la cuota de importación de azúcar de Cuba.

5 julio.—El Gobierno de los Estados Unidos presenta una fuerte protesta al Ministerio de Asuntos Exteriores de Cuba por la incautación de las refinerías de las compañías «Texaco» y «Esso».

6 julio.—Eisenhower decide reducir la cuota de azúcar que se importa de Cuba.

8 julio.—El Departamento de Estado declara que la amenaza de Jruschev de firmar un tratado de paz separada con la Alemania democratizada supone un intrusión más en los asuntos internos de los países occidentales.

Cuba rechaza la protesta de los Estados Unidos.

11 julio.—Radio Moscú anuncia que ha sido derribado un avión norteamericano de bombardeo «RB-47» frente a Arkangel, el 1 de julio. Se entrega en Moscú al encargado de Negocios americano una nota de protesta.

Eisenhower predice el fin de la dictadura castrista y declara que los Estados Unidos no tolerarán un régimen comunista en el Caribe.

12 julio.—El Consejo de ministros del Congo pide el envío de tropas norteamericanas bajo los auspicios de la O.N.U.

Estados Unidos, en nota entregada en Moscú, acusan «solemne y energicamente» a la Unión Soviética de haber derribado sin justificación a un avión norteamericano «RB-47» que se hallaba sobre aguas internacionales.

El secretario de Estado, Herter, anula su viaje al Canadá a consecuencia de la crisis congoleña.

13 julio.—Eisenhower se pronuncia contra la participación de las fuerzas americanas en el Congo, incluso si esta medida fuese recomendada por la O.N.U.

14 julio.—En una declaración aprobada por Eisenhower, el Departamento de Estado hace una solemne advertencia a la U. R. S. S. para que no se inmiscuya en los asuntos internos del continente americano.

Estados Unidos informa a la U. R. S. S. que es preferible aplazar las negociaciones para la firma de un acuerdo aéreo entre ambos países.

Protesta soviética a Estados Unidos por el vuelo de aviones (v. Unión Soviética).

15 julio.—Moscú rechaza la tesis americana de que el «RB-47» fué derribado fuera del espacio aéreo ruso.

Washington acusa a Moscú de agravar la situación internacional con su actuación en el Congo.

17 julio.—El subsecretario norteamericano de Estado, Dillon, llega a Belgrado para entrevistarse con Tito.

18 julio.—El Consejo de Seguridad de la O.N.U. se ocupa de la queja cubana contra los Estados Unidos (v. Organización de las Naciones Unidas).

Fuerte protesta a Moscú por la decisión de hacer comparecer ante los tribunales soviéticos a los dos ocupantes del «RB-47» derribado.

20 julio.—Moscú entrega una nota a los Estados Unidos advirtiéndole severamente contra la entrega de proyectiles «Polaris» al Ejército Federal alemán, lo que podría acarrear gravísimas consecuencias.

21 julio.—Contestando a la nota soviética del 14, los Estados Unidos declaran en una nota enviada a Moscú que ningún avión norteamericano ha volado sobre barcos soviéticos poniendo en peligro la seguridad de éstos.

25 julio.—Nota soviética contestando la del día 2 (v. Unión Soviética).

26 julio.—Eisenhower pronuncia en Chicago un discurso en el que reta a la U. R. S. S. para que acepte elecciones en todo el mundo bajo el control de la O. N. U.

29 julio.—Conferencias anglo-americanas sobre el uso de puertos británicos por submarinos americanos (v. Gran Bretaña).

Protesta soviética por la instalación de una emisora de radio alemana en el Berlín Oeste (v. Unión Soviética).

Se publica un comunicado de las entrevistas Herter-Lumumba. Herter hizo saber que los Estados Unidos desean ayudar técnica y financieramente al Congo.

31 julio.—La U. R. S. S. amenaza con enérgicas medidas si continúa la agresión en el Congo (v. Unión Soviética).

1 agosto.—El Departamento de Estado comenta las amenazas soviéticas relativas al Congo declarando que estas amenazas entorpecen la resolución de los problemas congolese.

2 agosto.—Pekín propone un pacto asiático de no agresión, incluyendo a los Estados Unidos (v. China Popular).

Washington rechaza la propuesta china de una región desatomizada.

Estados Unidos rechazan la propuesta soviética de examen del problema del desarme general de la O. N. U.

7 agosto.—El Departamento de Estado publica un documento acusando al Gobierno cubano de ser un instrumento del comunismo y constituir un peligro para la paz del continente americano.

9 agosto.—En nota enviada a Moscú, Washington rechaza la nota rusa de 20 de julio sobre la entrega de «Polaris» a la Alemania Federal.

12 agosto.—Se entrega al Kremlin una nota rechazando la protesta soviética de 30 de junio de utilizar Berlín occidental con fines militares.

26 agosto.—Cumpliendo los acuerdos de San José de Costa Rica, los Estados Unidos rompen sus relaciones con la República Dominicana.

27 agosto.—Ocho aviadores norteamericanos son maltratados en el Congo.

29 agosto.—Enérgica protesta al Congo por la agresión a los aviadores.

7 septiembre.—En la conferencia de prensa, Eisenhower apela a la U. R. S. S. para que renuncie a su acción unilateral en el Congo y actúe a través de la O. N. U.

13 septiembre.—El embajador soviético en Washington protesta ante el Departamento de Estado por las restricciones a los desplazamientos de Jrushev mientras permanezca en Estados Unidos asistiendo a la Asamblea de la O. N. U.

Washington rechaza la protesta rusa por restricciones a Jrushev.

15 septiembre.—Washington protesta a Cuba por la detención de una funcionaria de su embajada en La Habana.

19 septiembre.—Herter conferencia con el secretario del Foreign Office, lord Home, acerca de los problemas africanos.

22 septiembre.—Eisenhower pronuncia un importante discurso en la O. N. U. (ver Organización de las Naciones Unidas).

Se publica un comunicado de las entrevistas Eisenhower-Nkrumah, en el que ambos países reafirman su lealtad a las Naciones Unidas.

26 septiembre.—Comunicado oficial de la entrevista Nehru-Eisenhower. Declara que se han examinado los problemas mundiales en un ambiente de cordialidad.

Eisenhower recibe al Presidente de la R. A. U., Nasser. A la salida, Nasser declaró que espera y desea un reforzamiento de los lazos que unen a los dos pueblos.

20 septiembre.—El Departamento de Estado aconseja a los súbditos norteamericanos que abandonen Cuba.

30 septiembre.—Cuba rechaza la nota de protesta de Washington por la nacionalización de tres Bancos norteamericanos.

FEDERACION DEL MALI. 20 agosto.—A consecuencia de discrepancias surgidas entre los dos países integrantes de la Federación, Senegal y Sudán, se disuelve ésta y ambos países recuperan su independencia aisladamente.

FRANCIA. 1 julio.—Mensaje de De Gaulle a Jrushev sobre desarme. Sostiene la necesidad de un control de los vehículos de armas nucleares.

11 julio.—Llega a París el jefe del Gobierno griego, Karamanlis, para una visita oficial de tres días.

Se firman en París los acuerdos que confirman la independencia de Costa de Marfil, Dahomey, Níger y Alto Volta.

12 julio.—Entrevistas De Gaulle-Karamanlis. Examinaron la tensión Este-Oeste y la situación internacional. Cambiaron impresiones sobre la asociación de Grecia al Mercado Común Europeo.

Se firman en París los acuerdos de traspaso de competencias y de cooperación con tres Repúblicas africanas: Congo, Chad y Centroafricana.

14 julio.—Protesta soviética a Francia por el vuelo de aviones (v. Unión Soviética).

20 julio.—Un comunicado oficial afirma que el Gobierno francés se opone a toda intervención unilateral en el Congo.

21 julio.—De Gaulle conversa con Spaak insistiendo en la necesidad de crear un directorio de grandes potencias—Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia—en la O. T. A. N.

23 julio.—Mensaje de Jrushev contestando al de De Gaulle de 1 de julio. Censura al Gobierno francés por abandonar su punto de vista inicial, según el cual el desarme debería comenzar por la destrucción de los vehículos de armas nucleares.

26 julio.—Llega a París el presidente de la República del Camerún invitado por el general De Gaulle para una visita oficial.

Llega a París el jefe del Gobierno de Mauritania.

27 julio.—La Asamblea Legislativa de Dahomey aprueba la ley de ratificación de los acuerdos de traspaso de competencia que hacen de Dahomey una República independiente. Dahomey firmará acuerdos de cooperación con Francia.

29 julio.—Llega a París el canciller Adenauer entrevistándose con De Gaulle. Protesta soviética por la instalación de una emisora de radio alemana occidental en el Berlín Oeste (v. Unión Soviética).

1 agosto.—Dahomey festeja su independencia.

JULIO COLA ALBERICH

3 agosto.—Se proclama la independencia del Níger.

5 agosto.—Se declara la independencia de la República Voltaica. Jruschev envía un mensaje personal al presidente De Gaulle.

6 agosto.—Costa de Marfil proclama su independencia.

11 agosto.—Solemnemente se proclama la independencia del Chad.

12 agosto.—Nota al Kremlin rechazando la protesta soviética (v. Unión Soviética).

13 agosto.—La República Centroafricana proclama su independencia.

15 agosto.—Se proclama la independencia de la República del Congo (ex-francés).

El presidente De Gaulle dirige una carta a Jruschev en respuesta al mensaje de éste del 23 de julio. Un portavoz declara que el presidente francés insiste en que si no ha progresado la cuestión del desarme se debe a la falta de interés de la U. R. S. S.

17 agosto.—Se proclama la independencia del Gabon. El presidente M'ba expresa su gratitud a Francia.

23 agosto.—El jefe del Gobierno senegalés conferencia en París con De Gaulle.

24 agosto.—Se publica el texto de la carta enviada por De Gaulle a Jruschev. Dice que no es posible destruir todos los cohetes y satélites y que lo más práctico sería establecer un control permanente.

25 agosto.—El jefe del Gobierno sudanés, Keita, declara que ha solicitado fuerzas de la O. N. U. y que Francia ha roto los acuerdos militares con la Federación Malí.

31 agosto.—Llegan a París el jefe del Gobierno y el ministro de Asuntos Exteriores de Holanda para celebrar conversaciones con el presidente De Gaulle.

1 septiembre.—Rabat y París llegan a un acuerdo para la evacuación de las tropas francesas en Marruecos (v. Marruecos).

2 septiembre.—El presidente del Consejo sudanés, Keita, llega a París entrevistándose con De Gaulle, con el que examina el problema de la Federación Malí.

3 septiembre.—Llegan a París el jefe del Gobierno italiano y su ministro de Asuntos Exteriores para celebrar conversaciones con el Presidente francés.

5 septiembre.—De Gaulle declara que mantiene su propósito de reformar la O. T. A. N. para que pueda obtenerse una colaboración fuera de Europa: en Oriente Medio y África especialmente. Propugna la unidad efectiva de Europa occidental.

11 septiembre.—Francia reconoce la independencia del Senegal.

12 septiembre.—El embajador soviético entrega a De Gaulle un mensaje de Jruschev, relativo al desarme.

13 septiembre.—Llegan a París el jefe del Gobierno belga y el ministro de Asuntos Exteriores, celebrando conversaciones con el Presidente De Gaulle.

19 septiembre.—Acuerdo militar entre Francia y el Sudán. Las guarniciones francesas se reagruparán en una base terrestre y tres aéreas.

27 septiembre.—Grave incidente en la zona fronteriza argelino-marroquí de Uxda. Varios obuses franceses caen en Saïdia, produciendo daños y heridos.

GHANA. 1 julio.—Se solemniza la proclamación de la República. Nkrumah jura su cargo de presidente.

4 julio.—En su discurso inaugural del Parlamento de Ghana, Nkrumah propone la creación de los Estados Unidos de Africa.

13 julio.—El Gobierno congolés solicita de Ghana el envío de tropas para ayudar a restablecer la normalidad en el país.

El ministro de Información declara que Nkrumah ha manifestado que el Gobierno de Ghana no tolerará la intervención en el Congo de una potencia extranjera al Africa y que ofrece su asistencia militar y técnica al Gobierno congolés.

19 julio.—Moscú decide trasladar a Accra varias aviones de transporte «Il 18» para el envío de fuerzas ghanesas al Congo, según la petición formulada por Ghana.

24 julio.—Excusas oficiales al alto comisario de Ghana en Londres. (v. Gran Bretaña).

28 agosto.—Se anuncia la firma de un acuerdo comercial y otro de cooperación económica y técnica con la U. R. S. S. Ghana recibirá un crédito de 160 millones de rublos a largo plazo.

9 septiembre.—En un comunicado conjunto de las entrevistas del presidente Nkrumah con el del Sudán, Keita, Ghana reconoce la integridad de la Federación Malí.

22 septiembre.—Comunicado oficial de la entrevista Eisenhower-Nkrumah (ver Estados Unidos).

GRAN BRETAÑA. 1 julio.—Se llega a un completo acuerdo entre Chipre y la Gran Bretaña acerca del establecimiento de la República de Chipre.

4 julio.—La Gran Bretaña presenta una protesta a Cuba por la incautación de las refinerías de la «Shell».

Llega a Londres el presidente argentino, Frondizi.

8 julio.—Cuba rechaza la protesta inglesa.

10 julio.—El gobernador de Chipre declara que la República chipriota será independiente el 16 de agosto.

11 julio.—Protesta soviética a Gran Bretaña por complicidad en el vuelo del avión «RB-47» americano derribado frente a Arkangel (v. Unión Soviética).

12 julio.—Entrevista del ministro español de Asuntos Exteriores con el primer ministro Macmillan, y el secretario del Foreign Office.

Firma de un acuerdo cultural hispano-británico.

En los Comunes, Macmillan declara que consultará con el presidente de los Es-

JULIO COLA ALBERICH

Estados Unidos acerca del problema de los vuelos de los «U-2» americanos desde bases británicas.

14 julio.—Protesta soviética a Gran Bretaña por el vuelo de aviones (v. Unión Soviética).

15 julio.—La Cámara de los Comunes aprueba un proyecto de ley por el que se concede la independencia a Nigeria el próximo mes de octubre.

19 julio.—El embajador de la Gran Bretaña en Moscú entrega en el Ministerio de Asuntos Exteriores la nota británica de contestación a la soviética referente al «RB-47». Se rechazan las acusaciones soviéticas.

Mensaje personal de Macmillan a Jrushev.

23 julio.—Permanece en Londres durante unos horas el jefe del Gobierno congoleño, Lumumba. Se entrevistó con el subsecretario del Foreign Office.

24 julio.—Se presentan excusas oficiales al alto comisario de Ghana en Londres, que fué golpeado el día anterior por tres desconocidos.

29 julio.—El Foreign Office comunica que se están desarrollando conferencias exploratorias anglo-americanas sobre el uso de puertos británicos por submarinos americanos dotados de cohetes.

Protesta soviética por la instalación de una emisora de radio alemana occidental en Berlín Oeste (v. Unión Soviética).

2 agosto.—El embajador soviético en Londres, Soldatov, visita al secretario del Foreign Office, al que transmite una nota verbal sobre el desarme, en la que se rechaza la idea de una reunión de la Comisión de desarme de la O.N.U. para estudiar el tema y propone una reunión a nivel de jefes de Gobierno en la Asamblea General de la O.N.U.

Gran Bretaña rechaza prácticamente la propuesta rusa sobre desarme.

5 agosto.—Contestaciones de Jrushev al mensaje personal de Macmillan de 19 de julio (v. Unión Soviética).

10 agosto.—Llega a Bonn el primer ministro, Macmillan, para entrevistarse con el canciller Adenauer.

11 agosto.—Comunicado oficial de las entrevistas Macmillan-Adenauer en el que se expresa el total acuerdo de ambos estadistas (v. Alemania Federal).

12 agosto.—Nota al Kremlin rechazando la protesta soviética de 30 de junio de que se utilizaba el Berlín occidental con fines militares.

22 agosto.—El lord del Sello Privado, Heat, llega a Roma para celebrar conversaciones con el ministro italiano de Asuntos Exteriores, Segni.

23 agosto.—Comunicado sobre las conversaciones Heat-Fanfani-Segni.

2 septiembre.—El rey Hussein de Jordania dirige un mensaje al primer ministro británico diciéndole que Jordania está decidida a mantenerse al lado de los Estados occidentales.

5 septiembre.—El Gobierno soviético ha advertido al Gobierno británico sobre los peligros que entraña armar a la Bundeswehr de Alemania Federal con proyectiles

«Polaris». El encargado de Negocios soviético, Loginov, hizo la advertencia ante el lord del Sello Privado, Heat.

GRECIA. 1 julio.—El primer ministro, Karamanlis, inicia sus conversaciones con Tito en la isla de Brioni.

3 julio.—El comunicado conjunto de las entrevistas Karamanlis-Tito dice que se ha llegado a un acuerdo sobre diversas cuestiones internacionales y al incremento de la cooperación entre los dos países.

11 julio. Llega a París el jefe del Gobierno para una visita oficial de tres días.

12 julio. Entrevistas De Gaulle-Karamanlis (v. Francia).

16 julio. El ministro de Asuntos Exteriores, Averoff, declara que Grecia mantendrá las bases americanas, de acuerdo con el Tratado de 1953.

3 agosto.—Comienzan en Ankara las conversaciones militares greco-turcas.

GUATEMALA. 14 septiembre.—El presidente Ydígoras denuncia un intento de invasión del país, fraguado desde Cuba.

HOLANDA. 1 julio.—Llega a Holanda en viaje oficial el presidente argentino Frondizi.

17 agosto.—Indonesia rompe sus relaciones diplomáticas con Holanda como consecuencia de la disputa sobre el territorio de la Nueva Guinea holandesa, según anuncia en Yakarta el presidente indonesio, Sukarno.

24 agosto. De Gaulle invita al jefe del Gobierno y al ministro de Asuntos Exteriores, Luns, para conversar con él en París sobre los grandes problemas extranjeros.

31 agosto.—Llegan a París el jefe del Gobierno y el ministro de Asuntos Exteriores para celebrar conversaciones con el presidente De Gaulle.

HONDURAS. 16 septiembre.—Honduras ha pedido al Tribunal Internacional de Justicia de La Haya que declare última y obligatoria una decisión del rey de España en 1906, por la que se fija la frontera entre Honduras y Nicaragua.

INDIA. 12 agosto.—La India envía una protesta a Pekín por las nuevas incursiones realizadas por las tropas de aquel país en las zonas fronterizas.

19 septiembre. Firma de un acuerdo con el Pakistán (v. Pakistán).

23 septiembre.—Llega a Nueva Delhi el Presidente de la República de Guinea.

Se publica el comunicado oficial de la República de Guinea. Anuncia una próxima reunión de ministros de Hacienda de ambos países, una conferencia en escala ministerial, para examinar los problemas fronterizos, una reunión del Comité encargado de arreglar

la cuestión de los bienes dejados en 1947 por los refugiados indios en Pakistán y establecimiento de una mutua cooperación.

INDONESIA. 17 agosto.—El presidente Sukarno anuncia en Yakarta que Indonesia rompe sus relaciones diplomáticas con Holanda a consecuencia del pleito de la Nueva Guinea holandesa.

IRAN. 23 julio.—Se decide reconocer a Israel y establecer relaciones diplomáticas con dicho país.

24 julio.—El jefe del Gobierno jordano censura la decisión del Irán de reconocer a Israel.

26 julio.—El Gobierno de la R. A. U. ha llamado a su embajador en Teherán como protesta por el reconocimiento de Israel por el Irán.

Violento discurso de Nasser en Alejandría contra el shah (v. República Árabe Unida).

27 julio.—Irán y la R. A. U. rompen sus relaciones diplomáticas.

28 julio.—La Asamblea Nacional de la R. A. U. invita a los países árabes a romper colectivamente sus relaciones con el Irán.

31 julio.—La Arabia Saudita llama a su embajador en Teherán.

Libia suspende el procedimiento iniciado para establecer relaciones con el Irán.

3 agosto.—Un mensaje del shah declara que su país no tiene la intención de reconocer «de jure» a Israel.

8 agosto.—La Liga Árabe estudia medidas contra Irán (v. Liga Árabe).

ISRAEL. 5 julio.—Nota israelí a la Argentina en relación con el caso Eichmann (v. Argentina).

13 julio.—El presidente israelí visita Chipre.

22 julio.—El embajador israelí en Buenos Aires ha sido declarado persona no grata y se le ha dado un plazo para abandonar el país.

23 julio.—Irán decide reconocer a Israel y establecer relaciones diplomáticas.

4 agosto.—Una declaración conjunta argentino-israelí da por zanjado el incidente de Eichmann.

ITALIA. 20 julio.—Burguiba, presidente de Túnez llega a Roma en viaje oficial.

22 agosto.—Llega a Roma el lord del Sello Privado, Heat, para celebrar conversaciones con el ministro de Asuntos Exteriores, Segni.

23 agosto.—Comunicado oficial de las conversaciones de Heat con Fanfani

Segni expresando el completo acuerdo a que se ha llegado en el examen de las cuestiones internacionales.

2 septiembre.—El canciller Adenauer se entrevista con el jefe del Gobierno italiano, Fanfani, en Varese.

3 septiembre.—El jefe del Gobierno, Fanfani, y el ministro de Asuntos Exteriores, Segni, llegan a París para celebrar conversaciones con el presidente De Gaulle.

4 septiembre.—Después de entrevistarse con el presidente francés, regresan a Roma el jefe del Gobierno y el ministro de Asuntos Exteriores.

JAPON. 1 julio.—En nota dirigida a la U. R. S. S., el Japón rechaza las acusaciones soviéticas de que aviones americanos «U-2», con base en el Japón, han violado el espacio aéreo soviético.

3 julio.—El Ministerio nipón de Asuntos Exteriores da a la publicidad un «libro azul» en el que se dice que desea mejorar sus relaciones con el mundo comunista especialmente con China Popular y Corea del Norte.

10 julio.—Más de 50.000 japoneses se manifiestan pidiendo la retirada de los aviones americanos «U-2» del Japón.

11 julio.—El ministro japonés de Asuntos Exteriores, Fujiyama, anuncia que los aviones «U-2» americanos habían sido retirados del Japón hace tiempo.

JORDANIA. 24 julio.—El jefe del Gobierno, Hazza Majali, declara que su país lamenta profundamente la decisión de Irán de reconocer a Israel.

29 agosto.—El jefe del Gobierno, Majali, muere por explosión de una bomba en el Ministerio de Asuntos Exteriores.

1 septiembre.—El rey Hussein declara a la prensa que ha mantenido conversaciones con el enviado especial de la O. N. U. acerca del atentado de Ammam, acusando a Siria de haberlo organizado, por lo cual prevé la ruptura de relaciones diplomáticas con la R. A. U.

2 septiembre.—El rey llama al secretario general de la Liga Árabe, que acude a Ammam entrevistándose con el monarca y regresando seguidamente a Beirut.

El rey dirige un mensaje al primer ministro británico en el que dice que Jordania está decidida a mantenerse al lado de los Estados occidentales.

LIGA ARABE. 26 julio.—El Comité Central de la Liga para el boicot de Israel; prepara una nota en la que se prohíbe a Irán participar en el Congreso árabe del petróleo por vender anualmente a Israel 8.250.000 toneladas de petróleo.

27 julio.—La Liga cursa oficialmente la nota redactada el día anterior.

8 agosto.—El Consejo de la Liga inicia, en El Cairo, una sesión de urgencia para estudiar las medidas que deberán adoptarse contra Irán por su reconocimiento de Israel.

JULIO COLA ALBERICH

22 agosto.—Se inicia en Beirut la reunión de los ministros de Asuntos Exteriores.

22 agosto.—Se inicia en Beirut la reunión de los ministros de Asuntos Exteriores de los países de la Liga. Túnez envía un telegrama explicando los motivos de su ausencia, que residen en sus diferencias con la R. A. U.

24 agosto.—Se aprueban las propuestas del delegado argelino, exceptuando la ruptura diplomática con Francia. Entre las medidas aprobadas figura el envío de voluntarios de los países árabes.

25 agosto.—Marruecos presenta una Memoria sobre la cuestión de Mauritania.

28 agosto.—Terminan los trabajos de la sesión extraordinaria adoptándose resoluciones sobre las aguas del Jordán, Palestina y relaciones con Teherán. En cuanto a Mauritania, decide apoyar la actitud marroquí en la próxima Asamblea de la O. N. U.

1 septiembre.—Se inaugura la sesión ordinaria de la Liga.

2 septiembre.—El secretario general, Hassuna, se entrevista en Ammam con el rey Hussein (v. Jordania).

6 septiembre.—El Comité político de la Liga escucha el informe del secretario general, Hassuna, sobre sus gestiones en El Cairo y Ammam acerca de la tensión entre ambos países a consecuencia del atentado contra Majali.

MALI. 22 septiembre.—Se proclama la República del Mali, correspondiente al antiguo Sudán francés. El jefe del Gobierno, Modibo Keita, recibe las prerrogativas de jefe del nuevo Estado.

MARRUECOS. 25 agosto. Marruecos presenta a la reunión extraordinaria del Consejo de la Liga Árabe, que se celebra en Beirut, una Memoria sobre la cuestión de Mauritania.

28 agosto.—Al término de la reunión extraordinaria de la Liga Árabe se acuerda apoyar la actitud marroquí acerca de Mauritania en la próxima Asamblea General de las Naciones Unidas.

1 septiembre.—El príncipe heredero anuncia, en una alocución radiodifundida, que Rabat y París han llegado a un acuerdo para la retirada de las tropas francesas de Marruecos. Las fuerzas y las instalaciones serán evacuadas antes del 2 de marzo de 1961.

25 septiembre.—Llega a Rabat el Presidente de la República de Guinea, Turé.

27 septiembre.—Grave incidente fronterizo argelino-marroquí en Uxda. Varios obuses franceses caen en la localidad marroquí de Saidia, produciendo daños y heridos.

NORUEGA. 13 septiembre.—El ministro de Asuntos Exteriores declara que la Unión Soviética ha comenzado una campaña de presión contra Noruega, para intimidarla y hacerla abandonar el Pacto del Atlántico.

ORGANIZACION DE ESTADOS AMERICANOS. 13 julio.—Perú solicita que se convoque una reunión de los ministros de Asuntos Exteriores de las 21 Repúblicas americanas para examinar el problema cubano.

18 julio.—El Consejo de Seguridad de la O.N.U decide enviar a la O.E.A. la queja cubana contra los Estados Unidos (v. Organización de las Naciones Unidas)..

8 agosto.—El Consejo de la O.E.A. aprueba, por 20 votos y una abstención: (Cuba), el orden del día de la VII reunión consultiva de ministros de Asuntos Exteriores.

17 agosto.—En San José de Costa Rica comienza la Conferencia de ministros americanos de Asuntos Exteriores.

18 agosto.—El secretario de Estado americano, Herter, propone que se forme una comisión especial interamericana para supervisar elecciones en la República Dominicana, Colombia y Perú aprueban la sugerencia americana.

19 agosto.—Continúa el examen del asunto dominicano.

21 agosto.—La conferencia adopta oficialmente una resolución en virtud de la cual se impone un «castigo colectivo» a la República Dominicana por sus actos de intervención y agresión contra Venezuela, consistente en la ruptura colectiva de relaciones diplomáticas, suspensión de envíos de armas y sanciones económicas.

24 agosto.—Herter solicita que se condene enérgicamente la infiltración comunista en América, estimulada y tolerada por Cuba.

27 agosto.—El grupo de trabajo aprueba el proyecto de resolución sobre la infiltración comunista, que será sometido a la sesión plenaria.

29 agosto.—Se aprueba la «declaración de San José». La delegación cubana abandona la Conferencia en el último momento.

ORGANIZACION DE LAS NACIONES UNIDAS. 7 julio.—Austria solicita la inscripción del problema del Alto Adigio en el orden del día de la próxima Asamblea General de la O.N.U.

CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se agrueba, por unanimidad, una resolución recomendando el ingreso de la República del Congo en las Naciones Unidas.

11 julio.—Cuba ha pedido una reunión del Consejo de Seguridad para examinar las diferencias entre Cuba y Estados Unidos.

13 julio.—La Unión Soviética solicita la convocatoria urgente del Consejo de Seguridad para examinar el asunto del «RB-47» americano derribado por considerar que tales maniobras amenazan la paz mundial.

14 julio.—**CONSEJO DE SEGURIDAD.** El Consejo aprueba, por 8 votos contra cero y 3 abstenciones, un proyecto de resolución de Túnez sobre el Congo, en el que se hace un llamamiento al Gobierno belga para que retire sus tropas del territorio de la República del Congo y autoriza al secretario general de la O.N.U. para celebrar consultas con el Gobierno congolés en relación con la ayuda militar que ha solicitado.

El jefe del Gobierno de Katanga dirige una carta al secretario general de la O. N. U. declarando que no admitirá fuerzas de la Organización en su territorio.

15 julio.—Llegan al Congo los primeros contingentes militares de la O. N. U. (tunecinos y ghaneses).

17 julio.—Bélgica solicita el nombramiento de una Comisión investigadora de la O. N. U. que estudie las causas de la sublevación del Congo (v. Bélgica).

18 julio.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se reúne el Consejo para tratar de la queja cubana contra los Estados Unidos por «agresión económica». El ministro cubano de Asuntos Exteriores acusa a Washington de preparar a la opinión de los países americanos para una agresión armada. El delegado de los Estados Unidos rechazó las acusaciones. El Consejo decidió remitir la queja cubana a la Organización de Estados Americanos.

Carta de Lumumba a Bunche amenazando con solicitar la ayuda soviética en el caso de que la O. N. U. no obligue a retirarse las tropas belgas del Congo en el plazo de veinticuatro horas (v. Congo).

21 julio.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se presenta un proyecto soviético que exige la retirada de las tropas belgas en el plazo de tres días. El delegado norteamericano advirtió al Consejo contra la eventualidad de una intervención militar de la U. R. S. S. en el Congo. Los delegados de Túnez y Ceilán solicitan la retirada de las tropas belgas en el más breve plazo posible, ya que las tropas belgas deben mantenerse hasta que fuerzas de la O. N. U. garanticen el orden.

22 julio.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se aprueba el proyecto de resolución tunecino-cingalesa. El resultado de la votación fué de nueve votos a favor, cero en contra y dos abstenciones (Rusia y Polonia). La resolución invita al Gobierno de Bruselas a poner rápidamente en aplicación la resolución del Consejo de Seguridad de 14 de julio relativa a la retirada de las tropas y ruega a todos los Estados se abstengan de realizar cualquier acto que pueda impedir el restablecimiento del orden público.

CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se estudia la queja soviética contra los Estados Unidos a consecuencia del incidente del avión norteamericano «RB-47» derribado el 1 de julio sobre el mar de Baretz. El delegado soviético, Kuznetsov, declaró que los Estados Unidos juegan cínicamente con la causa de la paz y que el bombardero derribado era de los que patrullan incesantemente en torno a la U. R. S. S. llevando armas nucleares. El delegado americano, Lodge, acusó a la U. R. S. S. de piratería criminal, puesto que el aparato americano nunca se halló a menos de 45 kilómetros del territorio soviético.

24 julio.—Hammar skjold comunica que las tropas belgas han finalizado su retirada de Leopoldville en cumplimiento de la resolución aprobada por la O. N. U.

25 julio.—Entrevista Hammar skjold-Lumumba en la Sede de las Naciones Unidas.

CONSEJO DE SEGURIDAD.—Continúa el estudio del tema del «RB-47». El delegado americano dice que el avión fué obligado por un caza soviético a apartarse de su ruta para tomar la dirección de la U. R. S. S. Dice que este acto «pasmoso y criminal» ha sido demostrado por los aparatos de observación. Replicó el delegado ruso diciendo que los documentos son convincentes. Los delegados británico y francés apoyaron la propuesta norteamericana de nombramiento de una Comisión investigadora.

26 julio.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Interviene el delegado italiano, quien

«declara que la repetición de acusaciones soviéticas por agresión corresponde a una actitud muy peligrosa del Kremlin. Argentina se pronuncia en favor de la propuesta americana, como también lo hace China. Polonia apoya la tesis soviética. Túnez es favorable a la propuesta americana, y lo mismo declaran Ceilán y Ecuador.

27 julio. -CONSEJO DE SEGURIDAD.- Se rechaza el proyecto de resolución soviética—por nueve votos contra dos—, que pedía la condena de los Estados Unidos por los «actos agresivos» de la aviación norteamericana. La U. R. S. S. opuso seguidamente su veto a la aprobación de la propuesta norteamericana de nombramiento de una Comisión de investigación y arbitraje del Tribunal de La Haya. Seguidamente opuso su veto a otra propuesta italiana, que sugería que la U. R. S. S. autorizase al Comité Internacional de la Cruz Roja a cumplir su labor humanitaria con los aviadores supervivientes del «RB-47».

Hammar skjold llega a Bruselas, entrevistándose con el ministro belga de Asuntos Exteriores, el representante belga en la O. N. U. y el rey Balduino.

Comunicado conjunto de las conversaciones Hammar skjold-Lumumba en el que se dice que el secretario general de la O. N. U. expuso las acciones emprendidas para dar cumplimiento a la resolución del Consejo de Seguridad.

28 julio. —Llega a Leopoldville el secretario general de la O. N. U. Se entrevistó con el Presidente de la República del Congo, Kasavubu.

2 agosto. —Estados Unidos rechazan la propuesta soviética de examen del problema del desarme por la Asamblea General de la O. N. U.

5 agosto. —Hammar skjold decide convocar el Consejo de Seguridad para estudiar la situación en el Congo (v. Congo).

8 agosto. —CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se reúne para estudiar la situación en el Congo. Hammar skjold presentó un informe sobre la ejecución de la misión que le había confiado el Consejo. Dijo que se trata de una cuestión de paz o de guerra, y de guerra que no se refiere sólo al Congo. Exhortó a Katanga a que acepte la presencia de las tropas de la O. N. U. El delegado congolés dijo que la negativa de Katanga a aceptar tropas de la O. N. U. es alentada por el Gobierno belga. El ministro belga de Asuntos Exteriores negó tales acusaciones y subrayó que Bruselas se ha negado a reconocer el Estado de Katanga. El delegado norteamericano se mostró conforme con la tesis de Hammar skjold de que las tropas de la O. N. U. deben entrar en Katanga para reemplazar los efectivos belgas. El delegado tunecino calificó de grave atentado a la soberanía congoleña la intervención de tropas belgas en Katanga. La U. R. S. S. atacó duramente a Bélgica y preconizó la detención y entrega al Gobierno congolés de los que en Katanga «actúan al dictado del extranjero». Se presentan dos proyectos de resolución uno tunecino-ceilánés y otro soviético.

9 agosto. —CONSEJO DE SEGURIDAD.— El Consejo aprueba por nueve votos contra cero y dos abstenciones (Francia e Italia) la resolución de Ceilán y Túnez. Se invita a Bélgica a retirar sus tropas de Katanga, declara necesaria la entrada en Katanga de las tropas de las Naciones Unidas y prometen que no participarán en ningún conflicto interno o constitucional.

12 agosto. —Los Gobiernos del Canadá, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña e Italia reafirman que están dispuestos a reanudar las conversaciones sobre desarme en el Comité de los diez tan pronto como la U. R. S. S. decida volver a Ginebra, se declara en un comunicado de las cinco potencias occidentales entregado al presidente de la Comisión de Desarme de la O. N. U.

16 agosto. —Los Estados Unidos han presentado dos propuestas sobre desarme

ante la Comisión de 82 naciones de la O.N.U., en las que se incluye el cese de la producción de materias desintegrables para usos bélicos.

17 agosto.—COMISION DE DESARME.—Los delegados de Ecuador, India, México, Suecia, R. A. U. y Yugoslavia depositan un proyecto de resolución expresando la necesidad de continuar los esfuerzos para llegar a una solución constructiva del problema del desarme, y se recomienda que la Asamblea General examine con atención este tema.

21 agosto.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se estudia el problema del Congo (ex belga). El secretario general explica su actuación. El delegado congolés reclama diversas medidas. Guinea solicita el envío de «observadores íntegros». El delegado soviético ataca duramente a Hammarskjold. Túnez defiende la actuación del secretario general de la O.N.U. La U. R. S. S. propone la creación de una Comisión consultiva de representantes de países africanos y asiáticos para colaborar con el secretario general de la O.N.U.

22 agosto.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Termina la sesión sobre el Congo, aprobándose por inmensa mayoría la gestión de Hammarskjold. La U. R. S. S. retira su proyecto de resolución.

1 septiembre.—La U. R. S. S. protesta ante el secretario general de la O.N.U. contra la intención de no entregar al Gobierno del Congo las bases de Kamina y Kitoma.

5 septiembre.—La Unión Soviética ha solicitado que se reúna el Consejo de Seguridad para ratificar la resolución de la Organización de Estados Americanos condenando a la República Dominicana.

8 septiembre.—El jefe del Gobierno congolés, Lumumba, solicita la retirada de las fuerzas de la O.N.U. de su país.

CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se reúne a petición de la U. R. S. S. para tratar de la aprobación de las sanciones adoptadas en Costa Rica contra la República Dominicana. El delegado soviético pide que se aprueben tales medidas. Argentina, Ecuador y Estados Unidos proponen que el Consejo «tome nota».

8 septiembre.—El secretario general denuncia implícitamente la intervención soviética en el Congo en un nuevo informe presentado al Consejo de Seguridad.

9 septiembre.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se aprueba (por nueve votos y dos abstenciones: U. R. S. S. y Polonia) la resolución presentada por Argentina, Ecuador y Estados Unidos de que el Consejo «tome nota» de la resolución de la Conferencia de San José de Costa Rica.

12 septiembre.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se inicia el estudio del problema del Congo. El delegado norteamericano propone el aplazamiento «sine die» de los debates en razón de la confusión que reina en el país. La propuesta fué aprobada por nueve votos contra dos (U. R. S. S. y Polonia). El delegado soviético, Zorin, solicita una nueva reunión del Consejo para tratar de este asunto del Congo.

14 septiembre.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se reúne para estudiar el caso del Congo. El delegado soviético, Zorin, declara que debe ser admitida la Delegación congoleña enviada por Lumumba y rechazada la que preside Bomboko. El delegado norteamericano dice que la autoridad legítima es el Presidente Kasavubu. Yugoslavia y Polonia defienden a Lumumba. Argentina pide que no se acepte ninguna de las dos delegaciones. El delegado de Guinea desea intervenir, apoyado por la Unión Soviética y Ceilán, pero se rechaza su petición por cinco votos contra cuatro y dos

abstenciones. Polonia apoya la delegación que preside Kanza. Somtida a votación, la propuesta polaca es derrotada por ocho abstenciones y tres votos en favor.

15 septiembre.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Debate sobre el Congo. Argentina declara que no habiendo autoridad legítima en el Congo, la O.N.U. debe continuar su tarea. El delegado norteamericano presenta una propuesta apoyando al secretario general de la O.N.U. y pidiéndole que continúe su labor.

16 septiembre.—CONSEJO DE SEGURIDAD.—Debate sobre el Congo. Túnez y Ceilán presentan un borrador de resolución para que la crisis del Congo pueda ser discutida en la próxima Asamblea General de la O.N.U.

17 septiembre. CONSEJO DE SEGURIDAD.—La Unión Soviética hace uso del veto en contra de la resolución presentada por Túnez y Ceilán.

18 septiembre.—ASAMBLEA GENERAL.—Se reúne en sesión extraordinaria para examinar la situación en el Congo. El delegado norteamericano presenta una constructiva propuesta de acción de las Naciones Unidas. El delegado soviético, Zorin, ataca duramente a Hammarskjöld. Replica mesuradamente el secretario general, que amenaza veladamente con dimitir de su cargo. Se aplaza, a petición de Guinea, la propuesta americana de admisión inmediata de los nuevos países africanos en la Organización.

19 septiembre.—ASAMBLEA GENERAL.—Dieciséis naciones afroasiáticas presentan un proyecto de resolución para que la O.N.U. apoye al Gobierno central del Congo y se prohíban los suministros unilaterales de armas y tropas. El jefe de la Delegación española, Lequerica, expresó su confianza en que el Congo pueda seguir sus destinos; manifestó el apoyo de España al secretario general de la O.N.U. y al mando de las Naciones Unidas, y denunció el envío de centenares de agentes comunistas al Congo. El delegado soviético pidió que la Asamblea General condene «la agresión belga armada» contra el Congo y se censure la acción del secretario general de la O.N.U. en el Congo.

20 septiembre.—ASAMBLEA GENERAL.—Se aprueba—por 70 votos a favor y 11 abstenciones—la moción presentada por los países afroasiáticos, en la que se apoya la política del secretario general de la O.N.U., Hammarskjöld, y se prohíbe a ningún país facilitar ayuda militar unilateral al Congo.

ASAMBLEA GENERAL.—Se inaugura la XV Asamblea General de la Organización. Se aprueba el ingreso, sin votación, de catorce nuevos miembros: Camerún, Togo, República Malgache, Somalia, Congo (ex belga), Congo (ex francés), Dohomey, Niger, Alto Volta, Costa de Marfil, Chad, Gabon, República Centroafricana y Chipre.

21 septiembre.—ASAMBLEA GENERAL.—Interviene el delegado español, Lequerica, para dar la bienvenida a los representantes de los nuevos países admitidos.

22 septiembre.—ASAMBLEA GENERAL.—Interviene el delegado brasileño. El Presidente Eisenhower pronuncia un importante discurso, en el que se muestra dispuesto a que los Estados Unidos se sometan a cualquier inspección internacional efectiva y recíproca para resolver el problema del desarme. Hablaron a continuación los delegados de Yugoslavia y Japón.

23 septiembre.—ASAMBLEA GENERAL.—El Presidente de Ghana ataca la discriminación racial en Suráfrica. Defiende la legalidad del mandato de Lumumba en el Congo, donde sólo deben dejarse tropas africanas. Jrushev pide el traspaso de la sede de la O.N.U. a la U.R.S.S., Austria o Suiza, y que se suprima el Secretariado General, creándose un triunvirato de Gobierno integrado por representantes

occidentales, socialistas y neutralistas. Reiteró su plan de desarme. El Irán defendió la labor de Hammarskjöld, y Estados Unidos declaró que hay una atmósfera de crisis tras el ataque de Jruschev al secretario general de la O. N. U.

24 septiembre.—La Comisión de Gobierno ha recomendado que la Asamblea General vuelva a considerar la revuelta húngara de 1956. Igualmente recomienda que se someta a discusión la queja presentada por Marruccos contra Francia referente a la cuestión de Mauritania.

26 septiembre.—ASAMBLEA GENERAL.—El Secretario general, Hammarskjöld, declara en su discurso que no fué él, sino la O. N. U. en su totalidad, la que elaboró y aplicó la acción de las Naciones Unidas en el Congo. El Presidente de Checoslovaquia defendió a Lumumba y denunció las tentativas para derribar el régimen de Fidel Castro. Intervinieron también los delegados de Argentina, Taboada; Canadá, Diefenbaker, y Cuba, Fidel Castro.

27 septiembre.—ASAMBLEA GENERAL.—El delegado rumano ofrece a Grecia y Turquía la firma de un tratado de amistad y seguridad colectiva. El Presidente de la República Árabe Unida, Nasser, declara que es preciso un serio esfuerzo para lograr el desarme, recomendando una entrevista Eisenhower-Jruschev; reclama la admisión de la China Popular en la O. N. U. y que las Naciones Unidas eviten la escisión katanguesa y que se celebre un plebiscito en Argelia.

Jruschev presenta al presidente de la Asamblea General, Boland, una resolución para que la India, Indonesia, R. A. U., Ghana y Méjico pasen a formar parte de la Comisión de Desarme de las diez potencias cuyas conversaciones en Ginebra quedaron interrumpidas en junio.

29 septiembre.—El Comité ejecutivo de la Asamblea General rechaza una propuesta soviética de que la cuestión china fuese incluida en la agenda de la sesión de este año. La propuesta norteamericana de que no fuese incluido el asunto chino obtuvo 12 votos a favor, siete en contra y una abstención.

CONSEJO DE SEGURIDAD.—Se recomienda la admisión de las Repúblicas del Senegal y Mali en la O. N. U.

28 septiembre.—ASAMBLEA GENERAL.—Se aprueba por aclamación el ingreso en la Organización mundial de las Repúblicas de Senegal y Mali.

29 septiembre.—ASAMBLEA GENERAL.—El príncipe Norodom Sihanuk, de Camboya, solicita la neutralización del sureste de Asia, creando una zona neutralizada integrada por Camboya y Laos. Propone un plebiscito, controlado por la O. N. U., en Argelia. El primer ministro británico, Macmillan, pronuncia un discurso constructivo, sugiriendo la creación de una Comisión de peritos científicos, militares y administrativos, encargada de presentar en un plazo convenido un informe sobre las medidas de control y de inspección del desarme. Austria apoya al secretario general de la O. N. U. y abordó el problema del Alto Adigio.

30 septiembre.—Se presenta a la Mesa de la Asamblea una resolución firmada por los Presidentes de la R. A. U., Indonesia, Yugoslavia y Ghana y el primer ministro de la India para que Eisenhower y Jruschev reanuden sus conversaciones para llegar a una solución progresiva de las cuestiones internacionales.

ASAMBLEA GENERAL.—El jefe del Gobierno polaco, Gomulka, censura la declaración de Macmillan en favor de Alemania Federal. El delegado de la Arabia Saudita propone el traslado de la O. N. U. a algún país recientemente independizado. Censuró la declaración de N'Krumah. El delegado etiope propone la creación de una «Organización de Estados Africanos».

Los diez países árabes miembros de la O.N.U. han solicitado la inscripción en el orden del día de la Asamblea General la cuestión de Omán.

ORGANIZACION DEL TRATADO DEL ATLANTICO NORTE. 6 julio.—El Consejo Permanente de la O.T.A.N. aprueba los planes de los Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña y Canadá para someter a las Naciones Unidas la cuestión planteada por la retirada soviética de la Conferencia del Desarme de Ginebra.

21 julio.—Conversaciones De Gaulle-Spaak (v. Francia).

28 septiembre.—Se llega a un acuerdo entre Francia y la O.T.A.N. relativo a la unificación aérea.

PAKISTAN. 19 septiembre.—La India, Pakistán, Estados Unidos, Gran Bretaña, Alemania Federal, Canadá, Australia y Nueva Zelanda, así como el Banco Mundial, han firmado en Karachi acuerdos sobre la puesta en marcha de un gigantesco proyecto de regadío y fuerza hidroeléctrica que almacena y canaliza las aguas del Indo, Yelum y Chenab. Con estos acuerdos se termina la disputa política entre India y Pakistán, que duraba doce años.

23 septiembre.—Comunicado oficial indo-pakistaní (v. India).

PERU. 13 julio.—Perú solicita una reunión de los ministros de Asuntos Exteriores de las 21 Repúblicas americanas para examinar el problema cubano.

POLONIA. 27 julio.—En notas de texto análogo, dirigidas a los Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia y otros diez Estados de la O.T.A.N., el Gobierno polaco llama la atención de estos países sobre el peligro que representa la política actual de la Alemania Federal, que tiende a la revisión de las fronteras occidentales de Polonia. El texto, que ahora se hace público, se entregó a los países interesados entre el 19 y el 25 de julio.

PORTUGAL. 10 agosto.—Los ministros de Asuntos Exteriores de Brasil y Portugal, Lafer y Mathias, respectivamente, firman en Lisboa seis acuerdos luso-brasileños: de doble nacionalidad, sobre representaciones diplomáticas y consulares, turismo, visados de pasaportes, extradición y cooperación jurídica en materia penal y sobre asistencia judicial gratuita.

22 agosto.—Lisboa tributa un gran recibimiento a los reyes de Tailandia, que llegan en viaje oficial.

REPUBLICA ARABE UNIDA. 22 julio.—El Presidente Nasser se entrevista con el Jefe del Estado sudanés, general Abbud, que se halla en visita oficial en El Cairo.

24 julio.—Llega a El Cairo el ministro cubano de Defensa, Raúl Castro, en visita oficial.

26 julio.—Ha sido llamado a El Cairo el embajador de la R. A. U. en Teherán. Un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores declara que el reconocimiento de Israel por el Irán tendrá indudables repercusiones en las relaciones entre todos los países árabes y el Irán.

En un discurso pronunciado en Alejandría, el Presidente Nasser declaró que «esperamos el día en que el Irán se vea libre de la reacción, de la corrupción y de la dominación del imperialismo y del sionismo para restablecer nuestra Embajada cerca del pueblo persa. Esta es nuestra respuesta a la provocación del shah». Declaró que el soberano iraní no pudo recuperar su trono más que mediante una represión, en que ejecutó a 600 oficiales.

27 julio.—El subsecretario de Asuntos Exteriores, Murad Ghaleb, convoca al embajador de Irán, informándole de la decisión de su Gobierno de romper las relaciones con Teherán y pedirle que abandone inmediatamente el territorio de la República.

28 julio.—Regresa a Jartum el Jefe del Estado sudanés.

La Asamblea Nacional de la R. A. U. invita a los países árabes a una ruptura colectiva con el Irán.

29 julio.—Marcha a La Habana el ministro cubano de Defensa.

27 agosto.—Un comunicado oficial informa que la U. R. S. S. ha concedido un nuevo préstamo de 900 millones de rublos para la construcción de la presa de Assuan.

1 septiembre.—Amman acusa a la R. A. U. del atentado que produjo la muerte del jefe del Gobierno jordano (v. Jordania).

23 septiembre.—El Presidente Nasser se entrevista durante hora y media con el Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, en una conversación de gran importancia política (v. España).

SOMALIA. 1 julio.—La antigua Somalia italiana se convierte en Estado independiente y se fusiona con la Somalia ex británica, constituyendo la República de Somalia.

TUNEZ. 2 agosto.—Conforme al acuerdo concluido entre los Gobiernos tunecino y de la U. R. S. S., ambos países han decidido proceder al establecimiento de relaciones diplomáticas y han nombrado sendos embajadores.

3 agosto.—Llega a Túnez el jefe del Gobierno congolés, Lumumba. Se entrevista con el Presidente Burguiba en Monastir.

TURQUIA. 5 julio.—Los 5.000 hombres de la brigada turca que se encontraban en Corea salen con dirección a su país por razones de economía, según declara el embajador turco en Seul.

25 julio.—El general Norstad, jefe de las fuerzas de la O. T. A. N., se entrevista en Ankara con el jefe del Gobierno turco y con los ministros de Asuntos Exteriores y Defensa.

8 agosto.—Comienzan en Ankara las conversaciones militares turco-griegas.

17 septiembre. —El general Gursel, en conferencia de Prensa, ofrece la mediación de Turquía en el conflicto argelino. Con tal motivo el Jefe del Estado turco celebra una conferencia con el embajador de Francia.

UNION SOVIETICA. 1 julio.—Nota japonesa a la U. R. S. S. negando la violación del espacio aéreo soviético por aviones americanos «U-2».

Mensaje de De Gaulle a Jruschev sobre proyecto de desarme.

8 julio.—Termina la estancia del jefe del Gobierno, Jruschev, en Austria. Antes de iniciar el regreso celebra una conferencia de Prensa, donde amenaza con una paz separada de la Unión Soviética y la Alemania democrática.

Llega a Moscú Jruschev.

11 julio.—Radio Moscú anuncia que el 1 de julio fué derribado frente a Arkangel un avión norteamericano «RB-47» de bombardeo. Se entregan notas de protesta al encargado americano de Negocios y a los embajadores de Gran Bretaña y Noruega por complicidad en el vuelo. Los dos americanos supervivientes serán juzgados conforme a la legislación soviética.

12 julio.—Nota americana conteniendo enérgica protesta por el derribo del bombardero americano sobre aguas internacionales (v. Estados Unidos).

Jruschev celebra en el Kremlin una conferencia de Prensa acerca del tema del bombardero americano derribado. Renovó sus ataques contra los Estados Unidos, Gran Bretaña y Noruega y amenazó con el empleo de cohetes en el caso de repetición de estos casos.

13 julio.—La U. R. S. S. solicita la convocatoria urgente del Consejo de Seguridad de la O. N. U. para tratar del caso del bombardero americano derribado.

En una declaración entregada a los representantes diplomáticos de los Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Bélgica y República Federal alemana, el Gobierno soviético protesta contra la intervención belga en el Congo.

14 julio.—Estados Unidos aplazan sus negociaciones aéreas con la U. R. S. S. (v. Estados Unidos).

El Gobierno soviético entrega una nota de protesta a los representantes diplomáticos de Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Canadá, Noruega y Dinamarca por el vuelo de aviones de estos países sobre buques soviéticos.

15 julio.—Moscú rechaza la tesis norteamericana de que el «RB-47» fué derribado fuera del espacio aéreo soviético y ofrece entregar el cuerpo del piloto muerto.

En respuesta a un mensaje de los dirigentes congolese Kasavubu y Lumumba, Jruschev declara que la U. R. S. S. facilitará al Congo la ayuda que precise.

Los Estados Unidos acusan a la U. R. S. S. de agravar la situación internacional al ofrecer su ayuda a los dirigentes congolese.

En respuesta a la nota soviética del día 13 de julio, el Gobierno federal alemán declara que la acusación de Moscú constituye una difamación.

Bélgica rechaza «con indignación y desprecio» la nota soviética del día 13.

17 julio.—Llega a Moscú, en viaje oficial, el ministro cubano de Defensa, Raúl Castro.

18 julio.—Washington dirige una fuerte protesta a Moscú por la decisión de hacer comparecer ante los Tribunales soviéticos a los dos ocupantes vivos del «RB-47» derribado.

19 julio.—Gran Bretaña rechaza las acusaciones soviéticas relativas al «RB-47» derribado (v. Gran Bretaña).

El Gobierno soviético, en respuesta a la petición de Ghana, decide enviar a Accra varios aviones «IL-18» por el transporte de fuerzas ghanesas al Congo.

Mensaje personal de Macmillan a Jrushev.

20 julio.—La U. R. S. S. entrega una nota a los Estados Unidos advirtiendo las graves consecuencias que puede acarrear el entregar proyectiles «Polaris» al Ejército federal alemán.

Otra nota entregada a la Alemania Federal afirma que el armar a la Bundeswehr con proyectiles «Polaris» es contrario a los acuerdos, y acarrearía graves consecuencias.

21 julio.—Jrushev declara a Raúl Castro que la Unión Soviética empleará todos los medios para impedir una intervención militar de los Estados Unidos contra Cuba.

Nota de los Estados Unidos en contestación a la soviética del día 14 (v. Estados Unidos).

23 julio.—Carta de Jrushev a De Gaulle en respuesta a la francesa de 1 de julio.

25 julio.—En nota enviada al encargado de Negocios norteamericano en Moscú, y en respuesta a la nota americana de 2 de julio, el Gobierno soviético declara que las propuestas americanas sobre desarme no son sino una variante de las propuestas occidentales del 16 de marzo y no sirven para desembocar en un desarme efectivo.

29 julio.—La Unión Soviética ha entregado notas de protesta a Estados Unidos, Francia e Inglaterra por el establecimiento de una emisora de radio de la Alemania Federal en el Berlín Oeste.

Buenos Aires publica el texto de un mensaje de Jrushev al Presidente argentino, Frondizi, acerca del desarme general y completo.

31 julio.—El Gobierno soviético hace saber que en caso que continúe la agresión contra el Congo no retrocederá ante medidas enérgicas para rechazar a los invasores.

1 agosto.—Réplica americana a la declaración soviética de ayer respecto al Congo (v. Estados Unidos).

2 agosto.—Estados Unidos rechazan la propuesta soviética de examen del problema del desarme por la Asamblea General de la O. N. U. en una reunión a nivel de jefes de Gobierno.

El embajador soviético en Londres entrega una nota verbal sobre el desarme al secretario del Foreign Office (v. Gran Bretaña).

Gran Bretaña rechaza prácticamente la propuesta soviética.

5 agosto.—Jrushev contesta al mensaje personal de Macmillan del día 19 de julio. Reconoce que la tensión internacional se ha agravado y declara que al defender las tesis norteamericanas Gran Bretaña adopta una actitud hostil a la U. R. S. S. Afirma que serán derribados todos los aviones que violen el espacio aéreo soviético y que la agresión belga en el Congo se ha perpetrado con el consentimiento de los aliados de la O. T. A. N.

Mensaje personal de Jrushev a De Gaulle.

Una declaración del Gobierno soviético dice que la situación en el Congo es inadmisible. Debe obligarse a las tropas belgas a abandonar el país y enviar tropas de países dispuestos a expulsarles.

9 agosto.—El Ministerio de Asuntos Exteriores devuelve una nota belga entregada el día 6 por considerarla redactada en términos groseros.

Estados Unidos rechazan la nota soviética de 20 de julio relativa a la entrega de proyectiles «Polaris» a Alemania Federal.

12 agosto.—Gran Bretaña, Francia y Estados Unidos entregan notas al Kremlin rechazando la protesta soviética de que utilizaban Berlín occidental con fines militares.

15 agosto.—Carta de De Gaulle a Jrushev.

24 agosto.—Se publica en París el texto de la carta enviada a Jrushev por De Gaulle (v. Francia).

27 agosto.—La U. R. S. S. concede un préstamo de 900 millones de rublos a la R. A. U. para financiar la presa de Assuan.

28 agosto.—Se firma un acuerdo comercial y otro de cooperación técnica y económica con Ghana.

2 septiembre.—Llega a Helsinki el jefe del Gobierno, Jrushev.

Llega a Moscú una Delegación militar del Iraq.

4 septiembre.—Terminadas sus conversaciones con el Presidente finlandés, Kekkonen, regresa a Moscú el jefe del Gobierno soviético.

5 septiembre.—Advertencia soviética a Londres contra la entrega de proyectiles «Polaris» a Bonn (v. Gran Bretaña).

6 septiembre.—Llega a Moscú el Presidente de Guinea, Seku Ture. Fué recibido en el aeródromo por el jefe del Gobierno, Jrushev.

8 septiembre.—Se firma en Moscú un tratado comercial de larga duración entre la Unión Soviética y la República de Guinea.

9 septiembre.—El jefe del Gobierno, Jrushev, emprende viaje para asistir a la Asamblea General de las Naciones Unidas, acompañado por Delegaciones de otros países socialistas. Viajan a bordo del «Baltika».

12 septiembre.—Mensaje de Jrushev a De Gaulle sobre el desarme.

13 septiembre.—Protesta soviética a Estados Unidos (v. Estados Unidos).

Wáshington rechaza la protesta soviética.

El comandante soviético de Berlín rechaza una protesta de los comandantes occidentales (v. Alemania Federal).

14 septiembre.—Los aliados rechazan la protesta soviética sobre Berlín.

16 septiembre.—El coronel Mobutu ordena la salida del Congo del personal de la Embajada soviética en Leopoldville.

YUGOSLAVIA. 1 Julio.—El mariscal Tito inicia sus conversaciones en la isla de Brioni con el jefe del Gobierno griego.

3 julio.—Comunicado conjunto greco-yugoslavo (v. Grecia).

17 julio.—El subsecretario norteamericano de Estado, Dillon, llega a Belgrado para entrevistarse con Tito.

IV
BIBLIOGRAFIA

